

Зеленкова Г.А.

Перспективы применения полиаминов в птицеводстве

Аннотация: В настоящее время благодаря достижениям современной биологии значительно расширились возрастные рамки многих видов животных, увеличилась их устойчивость к стрессу и повысилась адаптивная способность. К соединениям способных оказывать влияние на продолжительность и качество жизни живых организмов относят полиамины. Полиамины являются низко молекулярными азотсодержащими соединениями, широко представленными во всех живых организмах. Основными представителями полиаминов в организме птиц являются путресцин, спермидин и спермин, синтез которых осуществляется из аминокислоты – орнитин под действием фермента орнитиндекарбоксилазы (ОДК).

Полиамины играют важную роль в клеточном росте и развитии, а также в регуляции экспрессии генов и биосинтеза белков. Модуляция уровня полиаминов в клетках эмбриональных тканей приводит к ускорению деления клеток и увеличению скорости роста эмбриона. В настоящее время установлено, что любой стресс связан с нарушением в метаболизме полиаминов и, как следствие, приводит к развитию неспецифической стресс-реакции.

Результат исследования является методика профилактики стресс-индуцированных нарушений эмбрионального развития птицы в условиях промышленного инкубатора. Это позволит снизить негативное воздействие стресса на формирование эмбриона птицы, что увеличит получение высококачественного молодняка в промышленном и мелкотоварном птицеводстве.

Исследования проводятся в рамках гранта РФФИ № 24-26-00225 от 29.12.2023 г. «Способ профилактики стресс-индуцированных нарушений развития птицы при микроклиматических стрессах в процессе инкубации».

Zelenkova G.A.

Prospects of Using the Polyamines in Poultry Farming

Abstract: Nowadays, due to achievements of the modern biology, the age range of many animal species has significantly extended, their resistance to stress and adaptive capacity have increased. The polyamines belong to the compounds that can influence the duration and quality of the life of living organisms. Polyamines are low-molecular-weight nitrogen-containing compounds found in all the living organisms. The main representatives of polyamines in the organism of birds are putrescine, spermidine and spermine synthesised from the amino acid ornithine under the action of the enzyme ornithine decarboxylase (ODC).

Polyamines play an important role in cell growth and development, as well as in the regulation of gene expression and protein biosynthesis. Modulation of the level of polyamines in cells of embryonic tissue leads to acceleration of cell division and increase of the embryo growth rate. Nowadays, it has been acknowledged that any stress causes the polyamine metabolism disorder, and, as a consequence, leads to the development of a nonspecific stress reaction.

The research resulted in development of a methodology of preventing the stress-induced embryonic development disorders in poultry in an industrial incubator. This will reduce the negative impact of stress on the formation of the poultry embryo, thus increase breeding the high-quality young birds at the industrial and small-scale poultry farms.

The research is carried out in the frame of the Russian Science Foundation grant No. 24-26-00225 dated December 29, 2023 “Method of Preventing the Stress-Induced Disorders during Poultry Incubation under Microclimatic Stresses.”